



入間川東小だより

「笑顔」に向かって かんがえ なかよく たくましく

令和5年10月30日
狭山市立入間川東小学校
在籍児童数 672名
電話 04-2952-3118
校長 井上 健

6年間の成長を 校外学習で実感！

9月30日（土）の運動会には、子供たちの一生懸命な競技や演技の姿を応援いただき、誠に感謝申し上げます。閉会式は、小雨が正午まで降る予報となった瞬間に、教室へ移動しての実施と判断させていただきましたが、大変多くの保護者や地域の皆様に子供たちの活躍を見ていただけましたこと、大変うれしく思っております。当日は立ち見での応援をはじめ、片付け時にも大勢の保護者の皆様にご協力をいただきました。重ねて御礼申し上げます。

さて、今月は、天候も落ち着くなか、校外学習が多くの学年で実施されました。私は1年生の遠足と6年生の修学旅行の引率をしました。その中で、改めて6年間の成長ってすごいなと感じました。1年生の遠足は、稲荷山公園への徒歩遠足でした。クラスで2列になって片道約2.5kmを頑張って公園まで歩きました。途中、入間基地から飛び立つ飛行機にも遭遇し、近場で見る飛行機に圧倒されていた子もいました。当日は、暑すぎず寒すぎず穏やかな気候だったことが、子供たちが最後まで歩けた要因の一つでもあったと感じました。あまりに暑くなると、水筒の飲み物が帰りの段階で尽きてしまう子が続出することもあり、本当に何よりでした。公園内では、グループごとにミッションをこなし、協力して遊ぶこともできていました。ただ、集団が安全に行動するために、教師の諸注意は欠かせません。いたるところで声掛けをしていました。集合写真を撮るときには、より「1年生だな！」と感じました。一クラスの写真を撮り終わるのに、並ぶところから、また並んでも、全員がカメラの方を向くのも一苦労という感じでした。

一方、6年生は、集合写真を撮るときは、全員が見通しを持って行動でき、カメラマンの意図するように大変短い時間で全クラスが撮り終わることができました。そして、今回の修学旅行では、「感謝」「礼儀」「けじめ」をキーワードに、「最高の思い出作りをしよう」のめあてを自分たちで立て、思い出深い2日間を過ごしました。引率した教員からの指示はそれぞれの観光地ごとにあるものの、注意を与えるような場面が一切なく、東っ子のリーダーとしての姿を見せつけてくれました。観光場所で会う他校の様子と比較しても、大変立派な態度で2日間を過ごすことができました。一年一年の学校生活の積み重ねは、確実に子供たちの力になっていると強く感じました。



11月は11日（土）の学校公開をはじめ、21日（火）からの個人面談も控えています。個人面談では、昨年度より2学期の通知表の所見欄を省かせていただきますので、面談の際に、2学期の学校生活の様子を限られた時間ではありますが、担任よりお話しさせていただきます。なお、1学期に行いました学力調査や体力テスト等の結果も該当学年には面談前に返却する予定です。情報を共有することで、お子様のよりよき成長へつなげていきたいと思っております。今後も、学校と保護者の連携を深め、東っ子の健全なる成長を温かく見守っていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。

■急募■小学校教員！

3年生以上の保護者の方には、「竹の子学級担任変更のお知らせ」（6日付保護者宛通知）を配付させていただきましたが、現在、竹の子学級の二人の担任が体調を崩して病気休暇に入っています。本来であれば、代替教員が配置されるのですが、全県（全国）にわたって教員が不足しており、本校の職員内での対応を図っているところです。こういった状況は市内でも本校だけではなく、複数ある状況です。保護者や地域の皆様並びにお知り合いの方で、小学校教員免許状をお持ちで、小学校教育に関心のある方がいらっしゃいましたら、ぜひ、市役所5階 教育指導課までご連絡をいただければ幸いです。

■ピンチをどう乗り切るか！「書初め練習の場所が、..」

今年度より学級増に伴い、ご承知のとおり、昨年度まであった二教室つながりの多目的室が現在の2年1組、2組の教室にリノベーションされました。今まであった多目的室は、学年の集まりや教職員の研修等で重宝していたスペースでした。しかし、そのスペースがなくなり、これから指導に入る「書初め練習」の場が！今まで「書初め練習」においては多目的室でークラスごとに指導をしていました。現在、北校舎3階に児童会室が一教室分あるのですが、糸幅紙（書初め用の紙）は半紙よりも大きく、どうしても一教室のスペースでは、クラス全員が練習できません。二つの教室に分けて行う手も一つありますが、教師が行ったり来たりの指導になります。スペースとしては、渡り廊下を活用することも考えられます。しかし、木の床とは違い冷たい環境となります。では、体育館でも、..、しかし、体育の授業は？今、限られたスペースをどのように活用していくのか、職員で検討しております。。

【11月の主な行事予定】

- 2日（木）委員会活動
- 3日（金）文化の日
- 6日（月）茶レンジスクール（4年生申込者）
- 7日（火）4年市内音楽会
（市民会館：4年保護者各1名参観可）
- 8日（水）東っ子タイム（昼休み）
- 9日（木）特別日課4時間13時下校（市内教員研修のため）
- 10日（金）交通安全教室2～4校時
C日課5時間 14時30分下校
- 11日（土）土曜授業日（学校公開日）
- 13日（月）茶レンジスクール（4年生申込者）
- 14日（火）埼玉県民の日
- 15日（水）3年読み聞かせ
- 16日（木）お弁当の日、学校運営協議会、資源回収日
5年宿泊学習1日目
- 17日（金）5年宿泊学習2日目
- 18日（土）市P連Bブロック合同研修会（奥富小）
- 19日（日）（市総合防災訓練）
- 20日（月）東っ子放課後教室（2.4.6年生申込者）
茶レンジスクール（4年生申込者）
- 21日（火）C日課5時間14時30分下校【個人面談①】
校内図工展（12/1まで）
- 22日（水）開校記念日 C日課5時間14時30分下校
5年読み聞かせ 【個人面談②】
- 23日（木）勤労感謝の日
- 24日（金）C日課5時間14時30分下校【個人面談③】
- 27日（月）C日課5時間14時30分下校【個人面談④】
- 28日（火）C日課5時間14時30分下校【個人面談⑤】
- 29日（水）4年読み聞かせ
- 30日（木）クラブ活動
- 1日（金）狭山市特別支援学級学習発表会（市民会館）
※年度当初配付している年間行事予定では、
12/1（金）「C5日課14:30下校」とありましたが、
通常のC日課となります。
（1～4年5時間、56年6時間）

■お弁当を囲んで（学校運営協議会）

11月16日（木）はお弁当の日です。その日に、第4回学校運営協議会が行われますが、委員の方々も手持ち弁当を持参し、子供たちと交流を行う予定です。

委員の方々は、どのように学校運営に関わるかということを探求しており、今年度は、東小の実態把握に重きを置いて活動していただいております。

■地域や保護者の力を借りて実のある経験

【5年：稲刈り&脱穀体験10/3】



【4年：総合「夢～未来でかがやく自分さがし～」10月～】

ゲストティーチャーを招いて、職業を知る



■スクリレ・緊急メール登録 目指せ100%！

現在、本校ではペーパーレス化や迅速な連絡体制構築に向けて、「スクリレ」アプリと「さやまっ子緊急メール」を活用しております。保護者の皆様には、ご理解いただき登録の協力をいただいております。現在、スマホのキャリア変更等で未登録となっている方は早急の登録をお願いします。